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  اTسلوب ا9نشائي

  إعرابطلبي غير طلبي

 المدح والذم ا مر

 صيغ العقود

 القسم

بالتعج  

 ا3ستفھام التمني النداء النھي

 التنغيم فعل ا مر

أدوات  صيغة التمني
 ا3ستفھام

 أدوات النداء

صيغة 
 يسألونك

  3 الناھية

الفعل 
المضارع 
المتصل بCم 

 ا مر

المصدر 
النائب عن 
 فعل ا مر 

 اسم فعل ا مر
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Résumé :  

Cet œuvre vise à chercher dans la structure conceptuelle d’Ibn Badis 

basée sur son ouvrage intitulé « لس التذكير من ك�م الحكيم الخبيرمجا  », à partir de 

l’idée qu’il était capable d’influencer positivement la société algérienne. 

Ceci  est basé sur deux idées principales; la première idée est le 

résultat concret et réel représenté par la bonne communication entre Ibn 

Badis et le peuple algérien, et l’interaction prolifique entre ses pensées et 

leurs réponses. Tout cela nous amène directement à la deuxième idée car 

l'établissement d'une bonne communication implique qu'Ibn Badis et sa 

société aient le même motif conceptuel qui contrôle la production de la 

langue et de la signification. Alors, quelles sont les spécificités et les 

mécanismes qu'il avait utilisé pour réaliser ce succès? 

 Afin de répondre aux questions posées, cette recherche était basée sur 

la création de champs lexicaux et sur la recherche de la dimension 

métaphorique dans ses textes pour en révéler la structure conceptuelle 

basée sur les résultats de la linguistique cognitive, et l'effet de ces structures 

métaphoriques dans la formation du monde qui l'entoure ; également dans 

l'évolution des structures conceptuelles qui dominent l'esprit de la société 

algérienne. 

Cette recherche a conclu trop de résultats; le plus important que 

l'esprit d'Ibn Badis était dominée par la pensée réformiste dérivée de l'idée 

qui dit: « le Coran est la solution » et il a utilisé tous les outils mentaux et 

linguistiques ainsi que ceux dérivés du saint Coran et de la Sunna afin d’y 

parvenir. Par conséquent, les dictionnaires sociaux et religieux semblent 

être emmêlés dans son livre, et cela se voit à travers des exemples tirés du 

cœur de la société algérienne qu’Ibn Badis tient à montrer chaque fois et 

continue d’enseigner et de clarifier aux Algériens, Avec une plus grande 

attention à la correction de leur croyance qui est la base de leur force, cette 

dernière est recherché afin de se libérer des chaînes  de colonisation.  
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Summary: 

This work aim to take a look at Ibn Badis' conceptual structure based 

on his book titled ( مجالس التذكير من ك�م الحكيم الخبير ) starting from the idea 

that he was able to influence the Algerian society positively. 

This is based on two main ideas; the first one is a real and concrete 

consequence represented by the good communication between Ibn Badis 

and the Algerian individuals, and the prolific interaction between his 

thoughts and their response. All this leads us directly to the second idea; 

because the establishment of a good communication implies that both Ibn 

Badis and his society have the same conceptual motif that controls the 

production of language and significance. So, what are the specifics and the 

mechanisms that he used to achieve this success?  

In order to answer the asked questions, this research was based on 

making lexical fields and seeking the metaphoric dimension in his texts to 

reveal its conceptual structure based on the cognitive linguistics results, and 

the effect of these metaphoric structures in shaping the world around him; 

also in changing conceptual structures that dominate Algerian society’s 

mind. 

This research concluded too many results; most importantly that Ibn 

Badis’ mind was dominated by the reformist thought derived from the idea 

that says: “the Quran is the solution” and he used all the mental and 

linguistic tools and also the ones derived from the holy Quran and Sunnah 

in order to achieve that. By consequence, both social and religious 

dictionaries seems to be tangled in his book, and it’s shown through 

examples from the heart of the Algerian society which Ibn Badis insist on 

showing every time and keeps teaching and clarifying to Algerians, with a 

greater care to correcting their creed which is the base of their strength, this 

latter is being looked for to be free from colonization chains.                  

  


